

## N o. 1 2 東立石 保育園

その他のご意見がございましたらお書きください。（上記の①～⑯に関するこことても結構です。）

### 感想

- ・今年はコロナの対応と引き継ぎもあり、先生方も大変だったかと思いますが、子どもが楽しく過ごせているのは園のおかげです。ありがとうございました。
- ・子どもの性格や日々の成長を先生方もしっかりと感じて見守ってくださっているなと思っています。一緒に子育てをしてもらっているといつも感謝しています。ありがとうございました。  
幼稚ですが、「お母さん頑張ってますね！」「えらいなー」などの言葉に励まされています。
- ・自粛期間中もパパのお休み以外登園させていただきました。コロナ対策で大変な思いをされている中で、送迎時親子共々いつもとは違う環境に不安を感じていましたが、笑顔でいつも通り接していくだけで、本当にいやされました。コロナ禍で親も子供との遊び方に困っている中で、丁寧に子供と接していただき感謝の気持ちでいっぱいです。今年度で先生方とお別れかと思うと子供より、さみしい思いをしているかもしれません。本当にありがとうございました。
- ・東立石保育園の皆様は本当にとても温かいなあと思います。いつも笑顔で優しくとても安心できます。園長先生をはじめ鶴見先生、優しさで周りの方々も保護者の方も挨拶をしてくれる人が多いのもそういった雰囲気になるのかなと思います。こんなに安心できる場所は、他になかったと思い本当に感謝の気持ちで一杯です。いつもありがとうございます。
- ・コロナで色々と大変でしたが、行事が全部なくなるのではなく、可能な限りイベントがあったので良かったです。民営化されても父母会と協力して、色々な行事ができるといいですね。
- ・いつもお世話になりますありがとうございます。先生方が温かく見守ってくださるので、安心して登園できていると思います。
- ・お兄ちゃんのころから東立石保育園でお世話になっています。次男も春で卒業ですが、2人を東立石保育園に通わすことができて本当によかったですと思っています。2人とも大きく成長しました。先生方に感謝です。ありがとうございました。
- ・いつも子供の小さな変化に気づいて下さり親でも見逃してしまいそうな事まで報告して下さる時があります。多くのお子さんがいる中、我が子の変化が伝えてもらえる事に毎日感謝しています。新しい先生にもなついており、安心してお願い出来ます。これからもよろしくお願い致します。
- ・生活における様々な面で先生方には温かくサポートいただき感謝しております。
- ・寒い中いつも外に立って下さいます。飛び出さないように止めてくれたり、自転車に乗りたがらない子にあやしたり手伝ってくれたり、たくさんの親子が助かっています。本当は親がやるべきことなのに感謝しかありません。

### 保育園より

- ・コロナ禍で至らない点が多かったにも関わらず、保育園に対して、励ましや温かい言葉をいただき本当にありがとうございました。子どもたちが健全に成長・発達しているのも、保育園だけではできず、保護者の皆様の見守りや励ましがあったからこそだと思います。  
今度は徳育会の東立石保育園になりますが、これまで同様に、保護者の皆様と園とが力を合わせて両輪となって子育てを見守っていってください。子どもたちの益々の成長発達を私たちも応援しています。

## ご意見、要望

### 保育について

- ・コロナ禍で大変だと思いますが、引き続き外でのびのび過ごす時間を設けていただきたいです。
- ・行事について見学会（本田消防署）などを増やしてほしい。
- ・昼寝が3時間は長いと思います。夜寝る時間が遅くなるのでせめて2時間くらいで起こしていただけるといいと思います。

### 保育園より

- ・戸外あそびにつきましては、コロナ禍で園外保育が中止されていた時も、園庭を活用して各クラス戸外あそびも楽しみました。11月頃よりコロナに十分注意をしながら園外の散歩もできるようになりました。戸外・園外ともにコロナに気を付けながらのびのび遊びができるよう徳育会さんにお伝えしていきます。
- ・行事につきましてもコロナ禍が収まれば、消防署など見学も実施できると思いますので徳育会さんにお伝えしていきます。
- ・お昼寝に関しては、個人差を考慮して長く対応する場合もありますが、今回はコロナ禍の中で、乳児クラスの食事時間の変更等により、一時期、長く寝る時があったようです。現在は、2時間程度に落ち着いていますが、ご理解いただければと思います。

### 保育士との連絡について

- ・兄弟みな東立石保育園にお世話になっています。上の子達の時は先生方の挨拶が多くみられそのせいかクラスが違うお母さんとも挨拶ができていました。近年は先生かお母さんかわからぬぐらい先生からの挨拶が少なく、お母さんたちとの挨拶もこちらから声掛けしないとありません。常勤の方とくに非常勤の方のあいさつが少ない または全くないように思います。挨拶から笑顔につながると思いますので改善よろしくお願ひいたします。
- ・保護者会に参加できなかった時のお知らせが不十分です。クラスだよりを渡しておしまいではなく、大事なことはきちんと口答で説明してほしいです。
- ・乳児は連絡ノートで把握できますが、幼児クラスになると、保育園で便が出ているか分からないので、便が出た時に○をつけるなど分かるようにして頂けると助かります。

### 保育園より

- ・コロナ禍とは言え、東立石保育園では、笑顔の挨拶はコミュニケーションの第一歩としてとても大切にしています。職員の保護者支援グループの活動でも、にっこりDayを企画して、2のつく日はにっこりしようと呼びかけをしてきました。このアンケートを踏まえ、再度、常勤や非常勤とともに職員みんなで挨拶がしっかりできるように確認しました。このことは、徳育会さんへも伝えていきます。
- ・お知らせ、お伝えが不十分であったとのご指摘がありました。申し訳ございません。大切なことがもれなく伝わるようにしていきます。
- ・幼児クラスの子の便の印についてご要望がありました。必要な方には個別に対応しますのでご相談ください。幼児クラスになると、クラス掲示のみで連絡帳がありません。小学校に向けて子供たちが園での様子をお伝えできるようにしています。必要なことは掲示やお手紙でお渡ししま

ですが、お子さんからも園の様子を聞いてみてください。お子さんとお家の方が何でも話の出来る関係であるよう願っています。

### 防犯、飛び出しについて

- ・日曜日、渋江公園で遊んでいたら部外者である方が、保育園の柵をこえて入っていた。泥棒ではなさそうだったが、平日の夕方も中学生とかが、園内に入ったボール等をとるために入っているのを見るので、対策が必要かも。
- ・門に先生が立っている時間、門が開いたまま離れていて、子供が外に飛び出して危ない時があった門を離れる際は、閉めるのを徹底してほしい。

### 保育園より

- ・仮園舎の休み中の柵越えなど心配の声をいただきました。このようなことがあったことは、次年度この仮園舎を活用する渋江保育園・主管課に伝えていきます。
- ・門が開いたままで離れて危ないことがあったとご指摘をいただきました。ご心配をおかけして申し訳ございません。離れる際には門を閉めるなど徹底していきます。德育会さんではシステムが変更になるようです。しかし、ヒューマンエラーも含めてお伝えをしていきます。

### その他（民営化含む）

- ・おやつに関してアンパンマンのおせんべいや市販のお菓子を与えるのをやめて欲しい。
- ・希望ですが、緊急連絡用にスマホのＬＩＮＥなどでの連絡があると助かります。
- ・民営化についてですが、新園舎の隣の公園で遊ぶことも聞いています。子どもたちはお砂場遊びが大好きですが、猫のおしっこやウンチが心配です。対策をとってもらうことをお願いしたいです。

### 保育園より

- ・おやつに市販の菓子を与えることをやめてほしいとの要望がありました。公立保育園でも、できるだけ手作りおやつを増やしてきていますが、ご要望があったことはお伝えしていきます。
- ・スマホのＬＩＮＥなどでの連絡がほしいとのご意見がありました。德育会さんの連絡のシステムもあると聞いています。ご意見をお伝えしていきます。
- ・新園舎わきの児童遊園内の砂場についてご意見をいただきました。区の担当部署にご意見をいただいたことをお伝えしていきます。

### 掲載を希望しない

- ・コロナ禍ですが、運動会や発表会など、中止にせずやってくれて、最後の保育園ですが、いい思い出になりました。
- ・コロナ対策が必要ななかでもできる限り子供たちに様々な体験をさせてください、大変感謝しています！！ありがとうございました。（ただ、さくら組としてはさみしいですね。はやく安心して毎日がおくれますように。）
- ・困った時、園長先生はじめ担任の先生、皆様親身に話を聞いてくださるので、溜め込まずに伝えることができています。笑顔で一日の様子を細かく伝えてくださったり、連絡ノートも保育園にいるときの様子が浮かぶように書いてくださるので、本当にありがとうございます。

・保育園に入園する前は、お預かりしてもらえばどこでも同じだと思っていました。4月に入園して月日が経つにつれ、こちらに入園してよかったですなど強く思っています。私が東立石保育園を大好きな理由は下記のとおり。

\*どの保育士さんも子供の名前をおぼえている（クラスが違うのに！）

\*なんでも話しやすい家族みたい。 \*子供が保育士のことを大好きなのが伝わってくる

\*子供がいつも新しいことを持って帰ってきます。きっと保育園で楽しくのびのびやっているんだ  
など安心

\*子供のことだけではなく、家族全体のことを思ってくれている

\*上の年齢の子供たちがやさしい！きっと保育がすばらしいから

\*保育士の皆さんのがダルそうにしている！とっても楽しそうでこちらもうれしいです。

来年から変わる事も多くて寂しいです。本当に本当に東立石保育園の職員の皆様に感謝しています。